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Abstract (en)
The fitting (1) has an integrated housing (9) comprising a screw thread (10) for fastening at a counter thread at a water outlet of a sanitary outlet
fitting. The housing has an outflow-side housing front end provided with flow holes (13). An insert element is insertable into the housing up to an
introduction stop. A ventilated nozzle is designed such that a circumferential wall of the housing limits a ventilation channel in a double-walled
configured portion. The channel opens to housing front end and into a ventilation opening (15) that is guided in an inner space of the housing.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein sanitäres Einbauteil (6) mit einem Einbaugehäuse (9), das ein Gewinde (12) aufweist zum Befestigen an einem am
Wasserauslauf einer sanitären Auslaufarmatur vorgesehenen Gegengewinde, wobei das Einbaugehäuse (9) eine abströmseitige Gehäusestirnseite
(12) mit Durchflusslöchern (13) hat und wobei in das Einbaugehäuse (9) zumindest ein Einsetzteil bis zu einen Einsetzanschlag einsetzbar ist. Es
ist vorgesehen, dass das Einbauteil (6) einen belüfteten Strahlregler (16) aufweist oder als solcher ausgestaltet ist, dass die Umfangswandung
des Einbaugehäuses (9) wenigstens in einem zumindest doppelwandig ausgestalteten Teilbereich mindest einen Belüftungskanal (14)
umgrenzt und dass der mindestens eine, zur abströmseitigen Gehäusestirnseite (12) hin offene Belüftungskanal (14) in wenigstens einer, in den
Gehäuseinnenraum des Einbaugehäuses führenden Belüftungsöffnung (15) mündet. Die Gehäusestirnseite ists ballig ausgeführt und weist einen
Schlitz als Werkzeugangriffsfläche auf.
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